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議会報告会実施結果報告書 

 

開 催 日 時 令和 ３年１２月 ３日（金） １８時３０分 ～ ２０時００分 

開 催 場 所 城南まちづくり拠点施設 

出 席 議 員 

班 長 渡邉清司 

司 会 伊藤真人 記録者 森下幸泰 

石田正子 満仲正次 近藤浩 

成田久美子   

参 加 人 数       ４人 

議会報告の概要 

・開会挨拶 

・各議員紹介 

・市議会だより（2021年 12月 1日号）の説明 

 小学生の社会見学について 

 空き家問題について 

 令和 2年度決算について 

・質疑応答 

主な意見・要望 

・質疑応答、意見交換については別紙参照 

備    考 

 

 



議会報告会記録 

 

【第２班】                                                 （ １／２ ） 

開 催 日 時 令和３年１２月３日（金） １８時３０分 ～ ２０時００分 

開 催 場 所  城南まちづくり拠点施設 

参 加 人 数  ４人 

議会報告に対

する質疑応答 

質  問 回  答 

・災害発生時の避難所のコロナ対策はどうなっているか？ 高台の友人・知人宅への避難を勧めるとともに、避難所の定員

を半分にして密を避けるようにしている。 

・防災マップ等に避難所定員の記載がない、また、防災に

関して議員からの提案などはないのか？ 

定員数を記載していないのは何らかの意図があってのことだ

と思うので確認する。 

また、議員からは議案審議や一般質問等を通じて提案してい

る。 

・防災マップを作成して配布するだけでは周知が不十分。 

住んでいる地域別に、各自がどこに避難するかなど、もっ

と活用できるように説明の場などを設けてほしい。 

今後、議会として検討し回答する。 

また、市が行っているふれあいトークや議会いきいきトークな

ども活用してほしい。 

また、避難に関しては、高台の知人宅等、自助も生かしてほし

い。 

・旧ヨナハ病院のコロナ病棟としての活用はどうなってい

るのか？一日も早く活用できるようにしてほしい。 

県所管事項なので詳細は分からないが、市を通じて県に働きか

けている。 

・市役所内の職員の机の配置が気になる。感染対策は十分

なのか？ 

配置については業務上必要な部分もあるが、今後議会としても

確認していく。また、一部テレワークも導入している。 

・ワクチン接種について、会社によっては接種が義務付け

られたりする事例もあり、接種を強要されているように感

じる。今後ワクチンパスポートなどができれば、より強要

されているように感じるので不安。運動などで免疫力の強

化を推進する必要があるのではないか？また PCR 検査は

信頼性があるのか？ 

会社での接種義務は会社ごとの考え方なので議会としては口

を出すことはできない。一般の方で打ちたくないという方への

精神的同調圧力は認識している。打たないことによる差別解消

の啓発に取り組んでいく。なお、桑名市ではワクチンパスポー

トの発行は予定していない。 

また、PCR 検査は科学的に信頼できるものであり、今後も検査

体制の強化を図っていく。 



（ ２／２ ） 

議会報告に対

する質疑応答 

質  問 回  答 

・子どもたちがワクチン接種を強要されているように感じ

るがどうか？ 

子どもに接種させるかどうかは家庭の状況によって様々。 

・防災マップについて、巨大地震臨時情報の発生時、公共

施設は休館になるが避難所として機能するのかなど、個人

としてどのように動けばいいのかが抜けている。 

市議会として市に意見を伝える。 

・防災マップを利用して、地域に応じた話をして貰う機会

がほしい。 

防災危機管理課が行っているので、ぜひ活用してほしい。 

・城南地区は大半が 0メートル地帯であり、市内にも 0メ

ートル地帯に住んでいる人が多い。低地に人が密集してい

ることが桑名市の弱点なので、市議がもっと防災に関して

提案してほしい。 

議会の一般質問などを通じて提案している。 

・揖斐川は堤防が整備されているが、員弁川の 23 号線か

ら湾岸高速までは 60 数年そのままで、陸側のコンクリー

ト補強もされていない。どうなっているのか？ 

毎年、県にも要望しており、近々調査を行うと聞いている。 

今後も県議会議員とも協力して地道に陳情を続けていく。 

・議会報告会について、市内一律のテーマではなく地域に

合わせたテーマ設定にしてはどうか？ 

議会と意見交換するものとして議会いきいきトークがあるの

で活用してほしい。 

・数年前に桑名市に引っ越してきたが、街灯が少なく暗く

感じる。また、道が狭く車の運転が怖く感じることがあり、

バスの利用も考えたがあまり利便性が良くないので車を

利用しているなど、若干住みづらさを感じる。 

防犯灯については自治会に相談してみてほしい。 

公共交通の問題は市議会としてお聞きしたので今後の提案に

生かしていく。 

・あるまちづくり拠点施設では、昨年の台風時に職員がお

らず、避難者たちで車椅子の方を 2階に上げた。外スロー

プを作るなどして車椅子の方も避難しやすいようにして

はどうか？ 

ご提案として承る。 

 

 

 

 

 

 


